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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM no politiza el caso Tetelcingo: rector 
Al considerar que nunca es tarde para que el Congreso del estado de Morelos integre una comisión que 
atienda el caso de las fosas de Tetelcingo, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, aseguró que desde la universidad no se busca “politizar el asunto”. 
Además de pedir a los legisladores de Morelos “se despojen de prejuicios”, el rector Vera Jiménez señaló que 
hacer declaraciones en el sentido de que estar de lado de las víctimas es polarizar la sociedad, “es todo lo 
contrario, no ponerse del lado de las víctimas es polarizar a la sociedad”, dijo. Esperaría, señaló, que el 
Congreso se pusiera del lado de las víctimas y reconociera que ahí no sólo hay faltas, sino que hay delitos 
que se tienen que perseguir y que lo que buscan las víctimas es encontrarse con sus seres queridos y que se 
les haga justicia. Alejandro Vera indicó que el ser sensible a los hechos de Tetelcingo es un primer paso si se 
quiere avanzar en la reconstrucción del tejido social. Interrogado sobre las declaraciones recientes del 
secretario de Gobernación en su visita al estado de Morelos, el rector de la UAEM comentó que sería 
importante que los peritos de la Procuraduría General de la República (PGR), de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos y de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, entregaran al secretario Miguel Ángel 
Osorio Chong información de lo que realmente hay en las fosas de Tetelcingo, y se entienda que el reclamo 
de las víctimas está fundamentado. “Y que no se trata de un asunto de naturaleza política, sino de una 
exigencia de justicia y pueda tener los elementos y deslindarse, es algo que no compete a las autoridades 
federales sino a las autoridades locales, sería bueno que se le entregue la información y conozca lo que hay 
en las fosas”. Destacó que la presencia de personajes y activistas en el predio El Maguey, donde se 
encuentran las fosas en Tetelcingo, Cuautla, así como de los representantes del Alto Comisionado de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU), es favorable porque las víctimas sienten el cobijo no sólo de las 
autoridades del gobierno federal, y les da tranquilidad en el sentido de que todas las instancias involucradas 
en el caso, junto con la UAEM, estarán entregando resultados objetivos. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90286-la-uaem-no-politiza-el-caso-tetelcingo-rector.html 
 
Se reúne padre Solalinde con familiares de desaparecidos en Tetelcingo 
El sacerdote Alejandro Solalinde Guerra se reunió con familiares de las personas desaparecidas  en el 
panteón Las Cruces en Tetelcingo, donde ofreció una misa para todas las personas que se encontraban en el 
lugar, para brindar solidaridad y apoyo a personas que no puedan encontrar a sus seres queridos. El 
sacerdote comentó que estos hechos que pasan en Morelos no deberían de suceder, son fuera del orden de 
una sociedad que nosotros mismos estamos permitiendo, junto con el actual gobierno. Asimismo comentó que 
en el momento en que sus hijos se los arrebataron, Dios está con ellos y no los abandonará, no los dejara 
solos. Los familiares de las víctimas expresaron su sentir y su situación, y el por qué ahora están más unidas, 
señalando que al buscar a sus familiares desaparecidos no las va detener nadie y le están demostrando al 
gobierno que cada día son más fuertes y que nada ni nadie los va detener. Una madre de una persona 
desaparecida comentó que si las autoridades se pusieran a trabajar, esta situación no estaría pasando en 
todo el estado, pero desgraciadamente no trabajan y sólo se dedican a mentir y engañar, que mejor renuncien 
de sus cargos si no pueden o si seguirán engañando al pueblo. Durante la misa también estuvieron presentes 
el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, Javier Sicilia y familiares de las víctimas desaparecidas. Javier 
Sicilia comentó que él también es una víctima y por eso él está apoyando a toda la gente porque fue una 
promesa que le hizo a su hijo y que él sólo busca que todas las personas afectadas encuentren a sus hijos, a 
sus familiares y que el gobierno ya no ponga más obstáculos y que aclaren todos los crímenes que se siguen 
dando en el estado de Morelos. Por último, el sacerdote Solalinde comentó que no debemos comportarnos 
como los políticos que sólo buscan sus beneficios a través de la mentira y corrupción y que debemos de 
luchar para construir un México diferente, que sólo a través de la verdad todo va cambiar, pero si no 
buscamos un cambio todo va seguir de la misma forma. 
La Unión de Morelos, p.28, (Rosendo Álvarez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/90314-se-reune-padre-solalinde-con-familiares-de-
desaparecidos-en-tetelcingo.html 
 
Acusa Solalinde a autoridades de Morelos de minimizar caso Tetelcingo 
El padre Alejandro Solalinde aseguró que el caso de las fosas de Tetelcingo, en Morelos, es comparable con 
el caso Ayotzinapa, ya que las autoridades han tratado de minimizar los hechos y manipular la información. 
De visita en este poblado, en donde ofició una misa para bendecir a las personas que se encuentran 
enterradas en estas fosas, Solalinde aseguró que el gobierno de Graco Ramírez es equiparable al del 
presidente Enrique Peña Nieto, ya que son igual de omisos e insensibles. Durante la misa el padre pidió a los 
familiares de víctimas que exijan al gobierno federal la exhumación e identificación de todos los cuerpos que 
se encuentran enterrados en todas las fosas que hay en el País. Por último el padre Solalinde aseguró que la 
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clase política se encuentra infiltrada por el crimen organizado, por lo que hizo un llamado a la sociedad para 
despertar y darse cuenta que los políticos no solo no están a favor del pueblo, si no incluso están en contra. 
Sur Digital, (Nora Bucio), 
http://www.surdigital.com.mx/2016/06/01/acusa-solalinde-a-autoridades-de-morelos-de-minimizar-caso-
tetelcingo/ 
 
Alienta Solalinde a familias de víctimas 
El padre Alejandro Solalinde acudió ayer a las fosas de Tetelcingo, en donde ofreció una misa en compañía 
de personas que están buscando a sus familiares desaparecidos y reconoció el valor que han mostrado al 
estar atentos a los trabajos de exhumación e inhumación. Ayer poco después de las 16:30 horas, el sacerdote 
arribó al predio “El Maguey”’, donde previo a la ceremonia habló con las madres y personas que desde la 
semana pasada han estado al pie del cañón en estos trabajos para logar identificar a los 116 cadáveres 
inhumados irregularmente en marzo del 2014. “Esa fuerza que tienen no solamente el amor de una madre, la 
fuerza y el amor de una madre sustentada por Dios, ustedes están recibiendo el don de fortaleza del Espíritu 
Santo que las lleva a buscar más allá de las amenazas, más allá de todo lo que pudiera parecer imposible, 
reciban ese cariño”, mencionó previo a la misa mientras los trabajos de exhumación se llevaban a cabo. 
Refirió que las acciones que han implementado las familias junto con las instituciones no han sido tarea 
sencilla, no obstante dijo que gracias a esta búsqueda se están logrando conocer hechos que permanecían 
ocultos. “Me alienta saber que esta búsqueda ha sido valiosa, que no ha sido inútil, que va a permitir que 
algunas de las familias se puedan encontrar con sus seres queridos; el saber que hay tantas familias, tantas 
madres buscando a sus hijos y no los encuentran, eso que les digo me conmueve muchísimo saber que 
donde hay fosas aquí están los familiares, las mamás buscando a sus familiares”, abundó. 
Diario de Morelos, p.10, (Omar Romero). 
 
Se les metió el "chamuco", dice Solalinde a autoridades 
El clérigo defensor de los derechos humanos de los migrantes, Alejandro Solalinde Guerra, visitó la tarde del 
miércoles el panteón del poblado de Tetelcingo, desde donde el lunes 23 de mayo se lleva a cabo la 
exhumación de más de cien cadáveres enterrados de manera ilegal por la Fiscalía General del Estado (FGE). 
El sacerdote acudió para ofrecer una misa a los familiares de las personas desaparecidas, para brindarles 
palabras de aliento y cariño ante la situación por la cual atraviesan, ya que son ellos mismos quienes tienen 
que desenterrar a sus muertos e investigar. Durante la acción de gracias, que se realizó alrededor de las 
17:00 horas, el padre Solalinde, lamentó el papel desempeñado por la clase política y las autoridades 
estatales al permitir atrocidades como las ocurridas en Ayotzinapa y ahora en Tetelcingo. "Estos políticos, casi 
en su totalidad, fueron bautizados, pasaron por una familia, por una iglesia, por un gobierno; son los mismos 
políticos que han perpetrado estos crímenes y se oponen a la transparencia, y son quienes luchan tanto 
porque no se apruebe la ley contra la corrupción, y han pasado también por las urnas", dijo el padre católico. 
El activista de los derechos humanos dijo que se trata de "políticos cínicos, a quienes lo único que les interesa 
es el dinero. Por eso en estas votaciones piden de nuevo el voto, para repetir la misma historia. Y si se sigue, 
así la situación nunca va a cambiar". "Que quede claro: nuestra clase política es carente de ética; no tiene 
ética, no tiene vergüenza, y lo que va a heredar a sus hijos, aparte de esos dineros que nunca se van a llevar 
y están manchados con sangre, es la vergüenza de haber sido políticos corruptos y no haber sido leales a 
México" condenó. "Se les metió el "chamuco". En este tenor, llamó a las personas a seguir en lucha y buscar 
la justicia de Dios a través de la verdad, ya que -dijo- durante mucho tiempo el gobierno intentó ocultar la 
verdad sobre el caso de la inhumación de cadáveres desconocidos en Tetelcingo, pero hoy está descubierta 
gracias a la valiente denuncia que hizo la familia de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, una de las 
víctimas de la violencia. El padre Alejandro Solalinde reconoció el trabajo de todas las madres que con su 
labor y esfuerzo han participado, junto con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en 
descubrir la verdad en Tetelcingo, y les pidió no preocuparse, porque sus hijos "están en buenas manos, 
están en las manos de Dios". 
El Sol de Cuernavaca, (Carlos Quintero), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4185394.htm. 
 
Solalinde culpa a Graco por fosas 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, es el principal responsable de los delitos cometidos 
en la fosa clandestina de Tetelcingo, municipio de Cuautla, lo que ha provocado un estado terrible de 
descomposición de la autoridad, acusó el presbítero Alejandro Solalinde, al visitar la tarde de ayer el predio 
del Maguey, donde ofició una misa para el descanso eterno de los alrededor de 150 cuerpos que están siendo 
exhumados y para que las familias de las víctimas logren la paz y tranquilidad en su alma y su corazón. 
Consideró que Graco Ramírez no tiene la autoridad moral para gobernar Morelos y más aún porque pertenece 
a la partidocracia (PRD) que lo único que ha demostrado es ser corrupta y no estar del lado de la gente, por lo 
que es lamentable dijo, que exista tanta desconfianza y más cuando la autoridad trata de obstaculizar, 
amenazar e incluso demandar a las personas que han luchado por la clarificación de las identidades de las 
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personas que fueron inhumadas en las fosas de Tetelcingo. Durante la visita que realizó a esta zona del 
oriente, el párroco Alejandro Solalinde, ofreció una misa para que el alma de las personas que fueron 
asesinadas y depositadas en las fosas de Tetelcingo encuentren la vida eterna, así como para lograr la paz y 
tranquilidad las familias de las víctimas que han estado sufriendo antes, durante y después de todo este 
proceso criminal que se registró con la desaparición y luego asesinato de las personas. De igual manera, 
consideró que en este tema en el que se ha visto la deshumanización de las autoridades, urge que se 
investigue y se llegue hasta las últimas consecuencias para lograr cumplir una de las principales demandas de 
los familiares que son el lograr justicia como una forma para estar más tranquilos. Sin embargo, reconoció que 
es triste que las autoridades en lugar de ponerse al servicio de la ciudadanía, únicamente han demostrado ser 
una vergüenza y una amenaza porque están en contra del pueblo, y para todo tratan de obstaculizar. “Quién 
no debe nada, nada teme”. ¿Por qué están ocultando y obstaculizando que este proceso sea claro y 
transparente? Cuestionó el padre Alejandro Solalinde quien se ha convertido en un defensor de los derechos 
humanos, sobre todo de los desaparecidos en distintos puntos de la república mexicana. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80063 
 
Reciben familiares álbum fotográfico de los enterrados en Tetelcingo 
La Fiscalía General del Estado de Morelos dejó a disposición de familiares de personas desaparecidas el 
álbum de fichas fotográficas del caso Tetelcingo, el cual puede ser consultado en las oficinas centrales. La 
fiscal de Apoyo a Víctimas y Representación Social de la FGE, Norma Angélica Toledo Camacho, refirió que 
dicho álbum fue integrado con base en la información obtenida durante el proceso de investigación que se 
sigue, y por instrucción del fiscal general, Javier Pérez Durón. “El Fiscal General del Estado creó una Unidad 
Especializada para dar seguimiento a las carpetas de investigación relacionadas con los cuerpos que se 
encuentran inhumados en el panteón de Tetelcingo; esta unidad cuenta con un álbum fotográfico que queda 
abierto, a disposición de todas las familias que deseen acercarse”, informó. Dicho documento contiene las 
características principales de los cuerpos que, se estima, fueron inhumados el 28 de marzo de 2014 en el 
panteón de Tetelcingo, indicó al explicar que por la naturaleza de su contenido, físicamente el álbum se 
encuentra en la referida Unidad Especializada en las oficinas centrales de la institución. Toledo Camacho 
precisó que dicha Unidad se cuenta con un grupo de asesores jurídicos y de especialistas en el área de 
sicología que puede brindar acompañamiento adecuado a las víctimas que se acerquen. En el Congreso local, 
después de crear la Comisión Especial los diputados acudieron a la fosa común, en donde sostuvieron una 
reunión con familiares de las víctimas y en la que la presidenta de dicho encargo, Hortencia Figueroa Peralta, 
prometió que no habrá impunidad hacia ex servidores públicos que ordenaron el depósito de los cuerpos de 
manera irregular e ilegal. Organizaciones sociales y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, solicitarán juicio político contra el gobernador Graco Ramírez; en 
tanto, la Fiscalía General abrió los expedientes sobre los cadáveres depositados en la fosa común. 
La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964449.html 
 
Tetelcingo: Entregarán fotos de cuerpos inhumados en 2014 
La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que puso a disposición de las familias de desaparecidos que 
buscan a sus familiares en la fosa de Tetelcingo, un álbum fotográfico de los cuerpos inhumados en el año 
2014. En esa fosa, de acuerdo con los reportes de la FGE, fueron sepultados 118 cadáveres en marzo de 
2014, entre ellos el de un comerciante identificado como Oliver Wenceslao, cuyos familiares lo identificaron en 
el anfiteatro de Cuautla pero de todos modos fue enterrado de manera irregular. Su búsqueda y localización 
conllevó al descubrimiento de las fosas con los restos humanos, considerados por la FGE en calidad de no 
identificados o no reclamados por sus familiares. Luego de recuperar el cuerpo de Oliver otra familia también 
obtuvo la entrega de un cadáver, por eso la Fiscalía dice que en la fosa deben estar los restos de 116 
personas. Con respecto al catálogo fotográfico, la FGE informó que las familias tendrán acceso a las 
fotografías con las características principales de los cuerpos que han estado sacando de la fosa común 
irregular de la comunidad de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla. Norma Angélica Toledo Camacho, fiscal 
de Apoyo a Víctimas y Representación Social de la FGE, detalló que el álbum fue integrado con la información 
de la base de datos obtenida durante el proceso de investigación que se sigue. “El fiscal general del Estado 
creó una unidad especializada para dar seguimiento a las carpetas de investigación relacionadas con los 
cuerpos que se encuentran inhumados en el panteón de Tetelcingo; esta unidad cuenta con un álbum 
fotográfico que queda abierto, a disposición de todas las familias que deseen acercarse”. La funcionaria dijo 
que el álbum puede ser consultado por las familias pero tienen que dirigirse a las instalaciones de la fiscalía. 
Hasta el martes la Fiscalía de la Región Oriente tenía registrados la recuperación de 84 restos humanos de la 
fosa del panteón Las Cruces, del poblado indígena de Tetelcingo, situado al sur del estado. El fiscal de la 
Región Oriente, Rafael Ávila López informó que los trabajos de exhumación llevan una avance del 72 por 
ciento, hasta la novena jornada de labores.  
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/06/1/tetelcingo-entregaran-fotos-de-cuerpos-inhumados-
en-2014 
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Facilitan el álbum del caso Tetelcingo 
A disposición de familiares de personas desaparecidas fue puesto el álbum de fichas fotográficas del caso 
Tetelcingo, el cual puede ser consultado en las oficinas centrales de la Fiscalía General del Estado (FGE). Así 
lo dio a conocer la fiscal de Apoyo a Víctimas y Representación Social, Norma Angélica Toledo Camacho, 
quien mencionó que dicho álbum fue integrado con base en la información obtenida durante el proceso de 
investigación que se sigue, y por instrucción del fiscal General, Javier Pérez Durón. “El Fiscal General del 
Estado creó una Unidad Especializada para dar seguimiento a las carpetas de investigación relacionadas con 
los cuerpos que se encuentran inhumados en el panteón de Tetelcingo, esta unidad cuenta con un álbum 
fotográfico que queda abierto, a disposición de todas las familias que deseen acercarse”, precisó. Señaló que 
dicho documento contiene las características principales de los cuerpos que, se estima, fueron inhumados el 
28 de marzo del 2014 en el panteón de Tetelcingo. Debido a su contenido, físicamente el álbum se encuentra 
en la referida Unidad Especializada en las oficinas centrales de la Fiscalía, ubicadas en la avenida Emiliano 
Zapata, de la colonia Buenavista, de Cuernavaca. Toledo Camacho mencionó que la unidad se cuenta con un 
grupo de asesores jurídicos y de especialistas en el área de psicología que puede brindar acompañamiento 
adecuado a las víctimas que se acerquen. 
Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff). 
 
Requieren al Fiscal informe del caso Tetelcingo para el 15 de junio 
El fiscal general del estado, Javier Pérez Durón, deberá entregar un informe del caso Tetelcingo al Congreso 
del estado, el próximo 15 de junio, cuando comparecerá ante el Pleno para rendir cuentas como parte del 
trabajo realizado en sus primeros seis meses en el cargo. Ayer, integrantes de la comisión especial que creó 
el Congreso del estado para atender el caso Tetelcingo, acudieron a la fosa común, ubicada en Cuautla, 
donde se lleva a cabo la exhumación de más de cien cadáveres y sostuvieron un primer acercamiento con los 
familiares de las personas desaparecidas que se encuentran como observadores en el lugar, desde hace más 
de una semana. La diputada Hortencia Figueroa Peralta, presidenta de dicha comisión, quien acudió junto con 
el diputado José Manuel Tablas Pimentel, afirmó que el acercamiento con los familiares es uno de los 
procesos que llevará a cabo el Congreso del estado en este caso. Sin embargo, refirió que ya solicitaron al 
fiscal Javier Pérez Durón que entregue un informe el próximo 15 de junio, en el que incluya las posibles 
irregularidades que se cometieron para que se apliquen, de manera inmediata, sanciones a los responsables. 
En este tema, la también presidenta de la Junta Política y de Gobierno, deslindó al titular del Ejecutivo, Graco 
Ramírez, de las posibles violaciones a los derechos humanos e irregularidades en la aplicación de los 
protocolos que se cometieron en el proceso de inhumación y exhumación de los cadáveres en la fosa de 
Tetelcingo. "Me parece que hay una estructura orgánica, no sólo en la Fiscalía general, sino en toda la 
administración pública que depende del Ejecutivo y que las responsabilidades son directas para aquellos que 
conocen de los procedimientos", aseveró la legisladora, quien refirió que la existencia de fosas comunes y el 
tratamiento que se ha dado (de manera histórica) a los cadáveres de personas desconocidas sin seguir 
protocolos de ley, no es una situación privativa de Morelos, sino que se da en todo el país. En tanto, refirió 
que aún cuando se espera que mañana concluya el proceso de exhumación de los más de cien cadáveres de 
la fosa de Tetelcingo, la comisión especial que creó el Congreso local, buscará seguir en comunicación con 
los familiares de las víctimas, para garantizar que se les den respuestas. Además de exigir sanciones para los 
responsables del caso Tetelcingo 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90295-
requieren-al-fiscal-informe-del-caso-tetelcingo-para-el-15-de-junio.html 
 
Acumulan 94 cuerpos exhumados 
Diez cadáveres, con los cuales suman 94 de 116 cuerpos, fueron exhumados de las fosas del poblado de 
Tetelcingo y posteriormente inhumados en el panteón Jardines del Recuerdo, en Cuautla, como parte de los 
trabajos realizados durante el décimo día. Sin embargo, en lo que fue el día 10 de los trabajos, personal de las 
instancias que participan en este proceso, ubicaron 10 bolsas con restos óseos, lo que generó tensión entre 
los que llevan a cabo estas diligencias. No obstante, autoridades ministeriales manifestaron que el hecho de 
que se localizaron estos restos no significa que se trata de un cuerpo por bolsa. Tras un receso alrededor de 
las 13:53 horas reanudaron los trabajos para la recuperación de más cuerpos, por lo que cerca de las 14:03 
exhumaron el sexto cadáver del día. De esta manera continuaron con los trabajos incluso cada que vez que 
era exhumado un cadáver se percibía un olor fuerte, por lo que tras recuperar los 10 cuerpos fueron 
reinhumados y poco después de las 18:00 horas concluyó la jornada. Hasta el jueves la Fiscalía General del 
Estado (FGE) llevaba cerca de 43 tomas de muestra a personas que están en búsqueda de sus familiares 
desaparecidos, por ello ya habilitaron un módulo en donde la gente puede llegar y también dejar sus muestras 
con el personal de las otras instituciones que están participando en esta exhumación. Incluso en la jornada del 
día de ayer, hicieron acto de presencia de tan solo 30 minutos, la diputada perrredista Hortencia Figueroa 
Peralta, así como el legislador panista José Manuel Tablas Pimente, los cuales entablaron un diálogo con 
familiares de víctimas y con el fiscal, Javier Pérez Durón, para posteriormente retirarse del lugar. 
Diario de Morelos, p.10, (Omar Romero). 
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Se solidariza Juan Villoro con familiares de víctimas 
Para dar cuenta del movimiento por la defensa de los derechos humanos y del proceso de exhumación de las 
fosas clandestinas de Tetelcingo, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Alejandro Vera Jiménez; el secretario de Comunicación Universitaria, Javier Sicilia Zardain y el escritor Juan 
Villoro, ofrecieron una conferencia de prensa en la que además se dio a conocer la próxima presentación del 
libro “El Movimiento por la paz con justicia y dignidad”. Alejandro Vera hizo un recuento de los hechos que 
llevaron hasta el inicio del proceso de exhumación de 150 cuerpos que en este lugar fueron depositados por la 
fiscalía estatal, reiteró que “ya se había denunciado en el Atlas de la seguridad y la violencia que hay una ruta 
de criminalidad que va desde Iguala hasta el oriente de Morelos, y es en esta ruta que se presenta el caso de 
Ayotzinapa y se confirma la existencia de las fosas clandestinas de Tetelcingo, me parece que es la 
confirmación de cómo están coludidas las autoridades con el crimen organizado”. El rector de la UAEM, 
señaló que “por más que traten de eludir y encubrir como lo han venido haciendo, disfrazando estos hechos 
como faltas administrativas, negando como una justificación ideológica el horror, la desgracia humanitaria en 
la que nos encontramos, más allá de todo eso, aquí hablan los cuerpos que fueron tirados como basura y hoy 
le dan vigencia al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD)”, dijo. Por su parte, Javier Sicilia, 
fundador del MPJD, habló sobre la próxima presentación del libro que, dijo, fue financiado al inicio de la 
administración de Graco Ramírez en una buena de sus partes, “ofreció un dinero al movimiento para la 
realización de este libro, cuando había tomado en su discurso el camino de las víctimas y que ahora se vuelve 
en contra de él”. El MPJD, expresó Javier Sicilia, “tiene como objetivo visibilizar a las víctimas de la violencia, 
tanto del crimen organizado como del Estado. Son seres inocentes y aunque fueran culpables, la obligación 
del Estado es perseguir el crimen y hacer justicia, cosa que no han hecho”. Juan Villoro quien se encargó del 
epílogo de este libro, reconoció que la UAEM ha tomado como suyas las causas del país, “¿y qué otra cosa 
debe hacer una universidad sino tratar de construir un mejor país?, la universidad no puede ser indiferente. Se 
criminaliza a quienes quieren que exista la legalidad, lo que está haciendo la Universidad de Morelos es un 
ejemplo no sólo local sino para todo el país, ojalá las universidades se implicaran de este modo y viéramos 
que el ejemplo del rector Barros Sierra puede tener un ejemplo entre nosotros”, dijo. Juan Villoro al expresar 
su solidaridad con los familiares de las víctimas, agregó: “me parece que al tomar esta postura, la UAEM, el 
rector y todo su equipo, están conscientes de los riesgos que pueda haber, si en México tratar de luchar por la 
justicia se convierte en un acto ilegal, bienvenida la ilegalidad”. Sobre el libro que está por presentarse, dijo: 
“desde el principio, el Movimiento puso énfasis en la palabra paz, que tiene que ver con esta idea de sanar 
heridas y de responsabilizar entre todos a los verdaderos culpables de estos hechos, no es un Movimiento 
justiciero, todo lo contrario, es un Movimiento que apuesta a la memoria para seguir adelante”. También 
estuvo presente Marcelo Vera, editor del libro que lleva tiene como autores a Javier Sicilia y Eduardo Vázquez 
Martín, obra que se presentará el viernes 3 de junio a las 18:00 horas en el auditorio del Museo de Arte 
Indígena Contemporáneo de la UAEM, ubicado en el centro de Cuernavaca. 
Capital Morelos, (Capital Digital), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/se-solidariza-juan-viloro-con-
familiares-de-victimas/ 
 
Respalda Junta de Gobierno de la UAEM a familiares de víctimas 
Para manifestar su solidaridad y respaldo a los familiares de las víctimas de desaparición, este martes 31 de 
mayo integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
visitaron el predio “El Maguey” donde se ubican las fosas clandestinas de la Fiscalía General del Estado y en 
donde se realiza la diligencia de exhumación de cuerpos. Raúl Trujillo Escobar, Fernando Bilbao Marcos, 
René Santoveña Arredondo, Víctor Manuel Mora Pérez y Enrique Vega Villanueva, acompañaron a los 
familiares de las víctimas que desde que iniciaron los trabajos de exhumación se encuentran en Tetelcingo. 
Raúl Trujillo, presidente de la Junta de Gobierno de la UAEM, dijo que la situación tan cruel que viven las 
víctimas y sus familiares en estos momentos debe ser reconocida y apoyada, “debemos expresarnos a favor 
de ellos y mostrarles toda nuestra solidaridad, y darles una luz de esperanza”. La presencia de los integrantes 
de la Junta de Gobierno, dijo, “también es para mostrar nuestra solidaridad con el rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, quien se ha manifestado en esta lucha de toda la sociedad morelense, ni políticos, ni 
congresos, ni funcionarios lo han hecho”. Por su parte, Víctor Mora, Fernando Bilbao y René Santoveña, 
coincidieron en que las agrupaciones y organismos que se dicen de representación social, deberían asumir 
esa condición y estar a favor de los familiares quienes buscan a sus hijos, hermanos, sobrinos. Además, los 
ex rectores señalaron que algunas autoridades federales y del estado han perdido la sensibilidad social y se 
alejan de quienes los llevaron a ocupar los cargos y responsabilidades que ostentan. En ese contexto, 
subrayaron que la actuación de la máxima casa de estudios es pertinente y se constituye como el respaldo de 
la sociedad y de los familiares de las víctimas a quienes acompaña y pone a su servicio su capacidad 
científica. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/respalda-junta-de-gobierno-de-la-uaem-a-familiares-de-
victimas/ 
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Espaldarazo a Alejandro Vera y a familias de desaparecidos 
Se solidarizan con las familias de los desaparecidos los integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, además de respaldar la gestión del rector Alejandro Vera Jiménez, por el 
trabajo que ha venido desarrollando para lograr que haya transparencia y paz en el proceso de exhumación 
de los alrededor de 150 cuerpos de las fosas de Tetelcingo en Cuautla. En virtud de lo anterior, acudieron de 
manera personal al predio El Maguey donde se ubican las fosas clandestinas de la Fiscalía a visitar a las 
familias de las víctimas a Tetelcingo, donde reiteraron su solidaridad y respaldo. Raúl Trujillo Escobar, 
Fernando Bilbao Marcos, René Santoveña Arredondo, Víctor Manuel Mora Pérez y Enrique Vega Villanueva, 
acompañaron a los familiares de las víctimas que desde que iniciaron los trabajos de exhumación. Al 
respecto, el presidente de la Junta de Gobierno de la UAEM, Raúl Trujillo, dijo que la situación tan cruel que 
viven las víctimas y sus familiares en estos momentos, debe ser reconocida y apoyada, “debemos 
expresarnos a favor de ellos y mostrarles toda nuestra solidaridad, y darles una luz de esperanza”. Su visita a 
Tetelcingo explicó, fue para “mostrar nuestra solidaridad con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
quien se ha manifestado en esta lucha de toda la sociedad morelense, ni políticos, ni congresos, ni 
funcionarios lo han hecho”. Ex rectores al respaldo: Víctor Mora, Fernando Bilbao y René Santoveña, quienes 
fueron rectores de la máxima casa de estudios de Morelos, también coincidieron en que las agrupaciones y 
organismos que se dicen de representación social, deberían asumir esa condición y estar a favor de los 
familiares quienes buscan a sus hijos, hermanos, sobrinos. Por ello, señalaron que algunas autoridades 
federales y del estado han perdido la sensibilidad social y se alejan de quienes los llevaron a ocupar los 
cargos y responsabilidades que ostentan. En ese contexto, subrayaron que la actuación de la máxima casa de 
estudios es pertinente y se constituye como el respaldo de la sociedad y de los familiares de las víctimas a 
quienes acompaña y pone a su servicio su capacidad científica. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80062. 
 
Verifican diputados de la Comisión especial Plural el avance de los trabajos en las fosas de Tetelcingo 
La presidenta de la Comisión Especial Plural de Seguimiento al Caso Tetelcingo, diputada Hortencia Figueroa 
Peralta, informó que esta mañana, junto al diputado José Manuel Tablas Pimentel, acudieron a verificar el 
avance del proceso de exhumación e inhumación de los cuerpos de las fosas comunes del Panteón de 
Tetelcingo. En conferencia de prensa, la legisladora aseguró que la creación de esta Comisión de seguimiento 
y la visita al terreno donde se encuentran las fosas, es parte de la corresponsabilidad que tienen todos los 
diputados de la LIII Legislatura desde que se eligió a Javier Pérez Durón como titular de la Fiscalía General 
del Estado (FGE). Aclaró que el Congreso del estado no ha sido omiso ante el caso, ya que de manera previa 
a estos trabajos el Fiscal acudió en dos ocasiones al llamado de las Comisiones de Justicia y Derechos 
Humanos y de Seguridad Pública y Protección Civil, donde explicó la situación del predio y de las carpetas de 
investigación sobre este caso. Hortencia Figueroa expuso que durante esta visita, el fiscal Javier Pérez Durón 
les aseguró que a más tardar mañana concluirán los trabajos de exhumación que se realizan en el panteón de 
Tetelcingo, por lo que espera incluir todos los detalles de esta diligencia en el informe que presentará el 
próximo 15 de junio. Refirió que al mismo tiempo se pudieron verificar de primera mano las condiciones y los 
avances de los trabajos realizados por los peritos de la FGE, la Procuraduría General de la República (PGR) y 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes se encuentran vigilados en todo momento 
por los visitadores de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), notarios públicos y visitadores del alto comisionado en derechos 
humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Consideró que tras conocer los resultados de 
esta diligencia, se deben fincar responsabilidades a los funcionarios y exfuncionarios involucrados en las 
irregularidades, y el caso debe servir de lección a los actuales funcionarios para cumplir con todos los 
protocolos y ajustarse a la normatividad. Además se debe contemplar desde el Congreso del estado la 
erogación de mayores recursos financieros para la Fiscalía General del Estado de Morelos, como parte de su 
proceso de dignificación y mejora. Destacó que durante su recorrido, tuvieron la oportunidad de platicar con 
algunos familiares de personas desaparecidas que se encuentran en este lugar y se comprometieron a 
promover una reunión con los integrantes de la Comisión Especial Plural de Seguimiento al Caso Tetelcingo, 
tras concluir el proceso de inhumación. 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma). 
 
Atestiguan diputados de Comisión Especial la exhumación de cuerpos en Tetelcingo  
Ayer por la mañana, la presidenta y secretario de la Comisión Especial de Seguimiento al Caso Tetelcingo, 
Hortencia Figueroa Peralta (PRD) y José Manuel Tablas Pimentel (PAN) acudieron al panteón de Tetelcingo 
para verificar el avance del proceso de exhumación e inhumación de los cuerpos de las fosas comunes que 
ahí se localizan. En conferencia de prensa, la legisladora perredista explicó que la creación de la Comisión 
Especial y la visita al terreno donde se encuentran las fosas, es parte de la corresponsabilidad que tienen 
todos los diputados de la LIII Legislatura, al ser los responsables de la designación de Javier Pérez Durón 
como titular de la Fiscalía General del Estado (FGE). La presidenta de la Comisión Especial,  detalló que 
durante la visita al panteón de Tetelcingo, el  fiscal informó que a más tardar este jueves, concluirán los 
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trabajos de exhumación que se realizan, por lo que espera incluir todos los detalles de esta diligencia en el 
informe que presentará al Congreso el próximo 15 de junio. Agregó que durante el recorrido, ella y su 
homólogo Tablas Pimentel tuvieron la oportunidad de platicar con algunos familiares de personas 
desaparecidas que se encuentran en este lugar, y se comprometieron a promover una reunión con los 
integrantes de la Comisión Especial Plural de Seguimiento al Caso Tetelcingo, tras concluir el proceso de 
inhumación. A lo largo del recorrido, los diputados de la Comisión Especial pudieron verificar de primera mano 
las condiciones y los avances de los trabajos realizados por los peritos de la FGE, la Procuraduría General de 
la República (PGR) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes se encuentran 
vigilados en todo momento por los visitadores de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), notarios públicos y visitadores del alto 
comisionado en derechos humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). La diputada Figueroa 
Peralta precisó que el Congreso del estado no ha sido omiso ante el caso, ya que de manera previa a estos 
trabajos, el Fiscal acudió en dos ocasiones al llamado de las Comisiones de Justicia y Derechos Humanos y 
de Seguridad Pública y Protección Civil, donde explicó la situación del predio y de las carpetas de 
investigación sobre este caso. Reiteró que una vez que se conozcan los resultados de esta diligencia, se 
deben fincar responsabilidades a los funcionarios y ex funcionarios involucrados en las irregularidades, y el 
caso -dijo- debe servir de lección a los actuales funcionarios para cumplir con todos los protocolos y ajustarse 
a la normatividad. También opinó que se debe contemplar desde el Congreso del estado, la erogación de 
mayores recursos financieros para la Fiscalía General del Estado de Morelos, como parte de su proceso de 
dignificación y mejora. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80059. 
 
Dialogarán diputados con familias de víctimas 
Diputados acordaron con familiares de víctimas del delito, que se concentran 
en el panteón de Tetelcingo con motivo de la exhumación de cuerpos de las fosas comunes de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), reunirse con ellos en la sede legislativa, la próxima semana. El acuerdo fue 
tomado durante la visita que la presidenta y el secretario de la Comisión Especial de seguimiento al caso 
Tetelcingo, Hortencia Figueroa Peralta y Manuel Tablas Pimentel, realizaron ayer al panteón en el que se 
ubican las fosas, en Cuautla. Figueroa Peralta informó que como resultado de la visita, los diputados de la 
Comisión dialogaron con los familiares de las víctimas, encabezados por los padres de Oliver Wenceslao 
Rodríguez, cuyo caso visibilizó las irregularidades con las que los cuerpos no reclamados durante años en el 
Semefo, fueron inhumados en la fosa común. Los familiares les pidieron a los legisladores ponerse en su 
lugar y ser más sensibles; en respuesta, quedaron en reunirse en los siguientes días para escuchar sus casos 
y analizar qué puede hacerse. La diputada Hortencia Figueroa dijo que acudieron para verificar el trabajo que 
la Fiscalía lleva a cabo con auxilio de la Procuraduría General de la República y la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, e incluso con la supervisión de representantes de la ONU. Aclaró que la Comisión 
Especial no es la primera acción de los diputados por el caso Tetelcingo; recordó que el fiscal compareció dos 
ocasiones para informar de la investigación de las irregularidades de la inhumación. Agregó que el fiscal, 
Javier Pérez Durón, les informó que los trabajos de exhumación, toma de muestras de ADN e inhumación de 
los cuerpos en el lugar que fue dispuesto para ello, podría concluir hoy jueves. En próxima fecha, el fiscal 
deberá enterar a los diputados de los resultados del procedimiento, durante el informe de actividades que se 
le requirió, correspondiente los seis meses al frente de la dependencia, indicó la legisladora. Las omisiones 
deben sancionarse, insistió y agregó que en lo sucesivo deben tomarse medidas preventivas para que no 
vuelvan a repetirse, incluso habló de la posibilidad de que el Congreso designe recursos específicos para que 
la FGE inhume los cuerpos sin vida de personas que no son reclamados por sus familiares en condiciones 
dignas y de acuerdo al protocolo establecido. 
Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
 
Forma Congreso comisión especial para caso Tetelcingo 
A propuesta de la diputada Hortencia Figueroa Peralta, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática, el Congreso aprobó crear la Comisión Especial Plural de Seguimiento al Caso 
Tetelcingo. El nuevo órgano legislativo durará el tiempo que sea necesario para cumplir con su función, sin 
exceder el ejercicio constitucional de la presente Legislatura, y deberá informar periódicamente de sus labores 
al Pleno del Congreso del Estado, rindiendo un informe final sobre el caso. La Comisión Especial Plural de 
Seguimiento al Caso Tetelcingo está integrada por los diputados Hortencia Figueroa Peralta como presidenta, 
José Manuel Tablas Pimentel secretario, y los vocales Aristeo Rodríguez Barrera, Arturo Santillán Arredondo, 
Edwin Brito Brito, Anacleto Pedroza Flores y Julio César Yáñez Moreno. Al presentar su propuesta, la 
diputada Hortencia Figueroa dijo que la Comisión se constituirá de forma plural y busca “dar seguimiento al 
asunto relativo a la inhumación y posterior exhumación de cuerpos de la fosa común de Tetelcingo, así como 
de sus resultados, a fin de que en caso de la existencia de responsabilidades, se finquen en contra de quien o 
quienes resulten responsables de los hechos que constituyen delitos y faltas administrativas”. Subrayó que la 
Comisión tendrá como objetivo el diálogo y acercamiento con los familiares de las víctimas, así como el apoyo 
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y colaboración institucional y directa, desde la perspectiva de atención y reparación del daño a las víctimas, 
reconociendo también los errores cometidos, siendo críticos pero propositivos, en el ánimo de construir 
consensos, dialogar y llegar al conocimiento de la verdad para dar paz y justicia a los familiares y a las 
víctimas. Al sumarse al punto de acuerdo, que fue aprobado por unanimidad, el presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Francisco Moreno Merino, manifestó la preocupación de todas las fuerzas políticas 
representadas en el Congreso, por lo que está ocurriendo en Tetelcingo, “pero lo hacemos con respeto, lo 
hacemos con guía jurídica, lo hacemos con respeto entre los poderes y también respeto a las autonomías, la 
participación de este Congreso es seria, es responsable y es serena a favor de la verdad”. Expuso que pensar 
en Tetelcingo “es pensar que la razón con ira no es razón, es pensar que cuando hay cortinas de humo en 
torno a casos tan importantes, no nos van a permitir ver la realidad, en suma quisiera que esto, si usted así lo 
permite diputada promovente, se traslade a la Comisión de Puntos Constitucionales para encuadrarlo en un 
hecho constitucional y de orden legal”. El diputado Carlos Alaniz Romero, seguido de Norma Alicia Popoca 
Sotelo y luego por Aristeo Rodríguez Barrera, hicieron uso de la palabra para respaldar el acuerdo y 
coincidieron en la necesidad de dar legalidad y sobre todo paz, no sólo a las víctimas, sino a los morelenses 
ante estos hechos lamentables. 
Capital Morelos, (Capital Digital), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/forma-congreso-comision-
especial-para-caso-tetelcingo/ 
 
Hoy, López Obrador realiza visita “relámpago” a fosas de Tetelcingo 
Hoy está programada una visita “relámpago” de Andrés Manuel López Obrador, presidente del Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) a las llamadas “fosas de Tetelcingo”, en donde se espera haga un 
pronunciamiento por la inhumación ilegal de 150 cadáveres por parte de la Fiscalía Regional del Oriente. 
Aunque no se informó la hora de llegada del dirigente nacional de MORENA, se espera que esté presente 
entre las 10 a las 12:00 horas de hoy, según trascendió ayer en la comunidad indígena de Tetelcingo. Según 
la información proporcionada, López Obrador realizará una visita “relámpago” al lugar donde se lleva a cabo la 
inhumación de los cuerpos. Se espera que el rector de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), de la 
bienvenida al dirigente nacional de Morena. La noticia causó expectación entre quienes desde hace dos 
semanas están en el panteón ubicado en el predio conocido como “El Maguey”. Los informantes señalaron 
que Andrés Manuel López Obrador, mostrará su solidaridad a las personas que han demandado por mucho 
tiempo que se les haga justicia, por la desaparición de sus familiares, y que no han encontrado apoyo de parte 
de las instancias gubernamentales tanto federales como estatales. 
El Regional del Sur, (Redacción/Jorge Robles Salazar), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80061. 
 
UAEM, entre las diez universidades con mayor número de patentes registradas 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentra dentro de las diez universidades 
públicas estatales del país con mayor número de patentes registradas, informó Gustavo Urquiza Beltrán, 
secretario académico de la máxima casa de estudios. En el Parque Científico y Tecnológico Morelos en 
Xochitepec, durante la presentación de las convocatorias del Fondo Sectorial del Consejo de Ciencia y 
Tecnología para la Sustentabilidad Energética, Urquiza Beltrán informó que la UAEM “le apuesta a la 
innovación”, por lo que creó la maestría y la especialidad en Comercialización en Conocimientos Innovadores, 
así como un Centro de Patentamiento para contribuir al crecimiento de la competitividad de las instituciones o 
empresas tecnológicas de manera sustentable. Por su parte, Álvaro Zamudio Lara, director de Desarrollos 
Tecnológicos de la UAEM, resaltó que la máxima casa de estudios del estado cuenta con seis centros de 
investigación en las áreas de ciencias exactas, ingenierías, ciencias naturales, de la salud y del 
comportamiento, que han desarrollado 58 proyectos innovadores vinculados a 31 empresas del estado de 
Morelos. Ayer, representantes de empresas morelenses y de diversas entidades del país, se reunieron para 
conocer los servicios que ofrece la UAEM y los casos de éxito de proyectos innovadores con que cuenta la 
institución, entre los que destacan cuatro de patentes de proyectos innovadores de aplicación del 
conocimiento científico y tecnológico, en las áreas de software y manufactura de materiales ligeros porosos de 
aleaciones para la industria automotriz. La presentación estuvo a cargo de Miguel Chávez Lomelí, director de 
Innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), quien funge como asesor del posgrado 
de Comercialización en Conocimientos Innovadores, y Néstor Díaz Ramírez, director de Desarrollo 
Tecnológico del Conacyt, quienes dieron a conocer las convocatorias para los proyectos de tecnologías de 
comunicación e información. Leonardo Ríos Guerrero, director general de Transferencia de Conocimientos de 
la UAEM, explicó que para impulsar la investigación científica y tecnológica aplicada de manera innovadora y 
sustentable, la UAEM está realizando alianzas con el Instituto Nacional de Salud Pública, el Instituto de 
Investigaciones Eléctricas, Instituto de Tecnología del Agua, entre otros. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90285-
uaem-entre-las-diez-universidades-con-mayor-numero-de-patentes-registradas.html 
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Impartirá UAEM clases en plazas públicas y zócalos 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha iniciado el Movimiento por la Educación, 
"Alejandro Chao Barona", con el objetivo de garantizar el derecho para la educación para todos, y evitar con 
ello que se queden fuera de la máxima casa de estudios más de seis mil aspirantes a ingresar al nivel superior 
y para lo cual saldrán a las plazas públicas, jardines y demás a impartir “clases extramuros” ante la falta de 
infraestructura. Al ser cuestionado al respecto, el rector Alejandro Vera Jiménez, señaló que el Movimiento por 
la Educación "Alejandro Chao Barona", es la lucha  social de la UAEM, que cuenta con un amplio respaldo 
para defender el derecho a la educación pública y gratuita para todos los jóvenes que desean continuar sus 
estudios. Este movimiento busca asegurar un lugar para todos los aspirantes que no alcancen un espacio en 
las instalaciones universitarias. Y con relación al motivo por el cual surge este Movimiento por la Educación 
"Alejandro Chao Barona", puntualizó que lamentablemente año con año, se les niega a los jóvenes su 
derecho a la educación, debido a que la UAEM no cuenta con los espacios ni con los recursos económicos 
suficientes, para dar cabida a miles de aspirantes que quieren seguir con su carrera de estudios. Por ello, el 
Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona" tiene como propósito ocupar de manera pacífica los 
principales espacios públicos en las Ciudades de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, para ofrecer educación de 
calidad y con validez oficial. Estableciendo en dichos espacios aulas portátiles en plazas públicas y jardines, 
en donde profesionistas  impartirán clases, conforme a los Planes de Estudio oficiales de la UAEM. Cabe 
señalar que el movimiento estará respaldado por un equipo de voluntarios conformado por personal de la 
UAEM, en activo y jubilado, así como otros profesionistas, quienes participarán como profesores en los 
Campamentos Educativos, apoyados por personas que colaborarán en actividades administrativas y 
logísticas, para la adecuada instalación, operación, supervisión, orden y vigilancia, de todos y cada uno de 
estos campamentos. Agregó que los Campamentos Educativos UAEM son necesarios para ofrecer una 
respuesta alternativa, seria y comprometida, que asegura el derecho a la educación de los jóvenes, mediante 
de la creación de espacios académicos necesarios para atender a todos los aspirantes. De igual manera, 
sostuvo que los Campamentos Educativos UAEM estarán abiertos a la comunidad, para que la población en 
general conozca de cerca el trabajo universitario y en la medida de sus posibilidades, se solidarice con el 
Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona".  
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80056. 
 
Capacitan al personal académico de la UAEM en políticas de inclusión educativa 
El pasado 25 de mayo, se realizó el curso “Políticas de Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad en la 
UAEM: Fundamentos y Principios”, en el auditorio de la Biblioteca central de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), con el objetivo de capacitar al personal académico para identificar las 
necesidades educativas de los alumnos, diseñar las adecuaciones curriculares que permitan su inclusión 
educativa y propiciar procesos de aprendizaje significativos. Organizado por el Programa Universitario para la 
Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, a cargo de Enrique Álvarez Alcántara, quien 
estuvo a cargo de impartir este curso y habló sobre las políticas de inclusión educativa y atención a la 
diversidad existentes y “la necesidad de propiciar las condiciones favorables para lograr una inclusión 
educativa efectiva de aquellos sectores sociales que, por su condición, en relación con prejuicios y actitudes 
segregacionistas, son marginados del ejercicio pleno del derecho a la educación”. El curso tuvo una duración 
de cinco horas, tiempo en que Álvarez Alcántara precisó que es fundamental promover este tipo de acciones 
ya que, de otro modo, “tales seres humanos quedarían irremisiblemente separados de cualquier sistema 
educativo y del ejercicio pleno de sus derechos humanos fundamentales”. Además, el 26 y 27 de mayo, se 
impartió el curso “Orientaciones teóricas y metodológicas esenciales para diseñar las adecuaciones 
curriculares en Educación Superior”, en el que también se abordaron las herramientas necesarias para que el 
personal académico universitario adecúe los programas académicos ofrecidos por la institución que mejoren 
ampliamente el aprendizaje de sus alumnos. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Participa UAEM en Taller Regional sobre Gestión de Residuos 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Desarrollo Sustentable 
y la Coordinación de la Especialidad en Gestión Integral de Residuos, tuvo participación en el Taller Regional 
sobre Gestión de residuos en América Latina y el Caribe, realizado en la ciudad de Montevideo, Uruguay, del 
10 al 12 mayo pasado. Este taller fue convocado por la Oficina Regional para América Latina y el Caribe del 
Programa de Naciones Unidad para el Medio Ambiente (PNUMA) con sede en Panamá. Las actividades 
fueron organizadas conjuntamente con el apoyo del Centro Coordinador del Convenio de Basilea/Centro 
Regional del Convenio de Estocolmo para América Latina y el Caribe, el Ministerio de Vivienda y 
Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente de Uruguay (MVOTMA), así como la Agencia Española de 
Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). Los objetivos planteados para el del taller fueron: 
Capacitar a los asistentes sobre el proceso de desarrollo de estrategias a nivel nacional y municipal de gestión 
de residuos; Difundir y comentar los materiales de orientación del PNUMA, respecto al desarrollo de un marco 
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legal sobre gestión de residuos; así como facilitar el intercambio de información y cooperación entre los países 
de América Latina y del Caribe (ALC) sobre gestión de residuos. Durante las actividades de dicho taller 
participaron representantes de países de la región, tanto académicos como gubernamentales, donde se 
discutió el proceso de desarrollo de estrategias de gestión de residuos dentro de la agenda internacional y 
regional. Además, se analizaron los materiales de orientación del PNUMA sobre el desarrollo de un marco de 
ley relativo a la gestión de residuos y los proyectos pilotos iniciales del este programa internacional en la 
región.  Los participantes en el taller discutieron la situación y tendencias de los marcos legales de residuos 
en los países de América Latina y el Caribe, y los principales retos en el desarrollo y aplicación de las 
estrategias. Como parte de las conclusiones de este encuentro, se estableció el compromiso de intercambiar 
información y ampliar la cooperación entre los diferentes países representantes, además, se formó un 
consorcio de universidades de América Latina y el Caribe para la creación de un programa académico sobre 
gestión de residuos. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Premia Técnicos Laboratoristas de la UAEM a ganadores del concurso de cuento 
El pasado 20 de mayo, se llevó a cabo la premiación del Concurso de Cuento Breve “Molinos de Viento” 2016 
organizado por la Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte. De los 21 participantes fueron 
seleccionados en una primera etapa 10 trabajos, 5 finalistas y 6 menciones honoríficas. Roberto Manjarrez 
Urbano,  Fernanda García Flores, Diego Robles Castillo, Mariana Amador Ortega, Luis Armenta Espinal e 
Hilda Cortés Monroy fueron los seleccionados con mención honorífica, mientras que el quinto lugar del 
concurso fue para Sáshenka Záyago Lira, el cuarto lugar fue para Héctor Alejandro Torres Popoca, en tercer 
lugar José Abraham Torres García, segundo lugar para Jesús García Gallardo y con el primer lugar fue 
reconocida Alejandra Díaz Ramírez, quienes recibieron un reconocimiento y una medalla. Jorge Armando 
Peralta Sámano, director de la ETL, destacó que la vinculación de las ciencias básicas con las expresiones 
culturales y literarias, son parte fundamental de la formación del ser humano, agregó que los cuentos de los 5 
primeros lugares serán publicados en una antología que se dará a conocer en el ciclo escolar agosto-
diciembre 2016. Por su parte, Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores de la UAEM, destacó el 
interés que los jóvenes mostraron para escribir en un género que no es sencillo, como el cuento, “ustedes lo 
lograron, son muestra de que han desarrollado la habilidad para transmitir su forma de pensar y sentir”. Como 
parte del jurado del concurso estuvieron presentes en la premiación el escritor Efraín Blanco, ganador del 11º 
Concurso Nacional de Cuento “Juan José Arreola” con el libro Dios en un Volkswagen amarillo y Montserrat 
Ocampo, becaria del Programa de Estímulos a la Creación y Desarrollo Artístico (PECDA) de Morelos y quien 
ha publicado en la revista universitaria Voz de la tribu. Cabe destacar que este concurso tuvo como objetivo 
que los alumnos exploraran sus competencias artísticas y humanísticas, y se pretende que el año próximo 
este concuro sea interpreparatoriano para que los alumnos de nivel medio superior puedan participar. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Promueven el estudio de la química en la UAEM 
Con el objetivo de promover el estudio de la química desde una perspectiva más divertida, la Academia 
General de Química (Agequi) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organiza durante el 
año diversos concursos para contribuir a derribar el mito de que las ciencias exactas son complicadas o 
tediosas. El pasado 20 de mayo en el Gimnasio auditorio del Campus Norte de la UAEM, se llevó a cabo el 
Primer Concurso de Experimentos de Química, el VII Concurso Literario y el X Concurso Jugando con los 
Cristales, en el marco del XVI de la Agequi. Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores de la 
UAEM, destacó la importancia de vincular el trabajo de estudiantes y profesores de los tres niveles de 
educación para lograr grandes proyectos, “esperaríamos que en un futuro cercano estemos desarrollando 
prototipos de inventos para lo que sólo necesitamos el talento que ya está aquí, es la mejor prueba de que en 
esta universidad se está apoyando la química desde hace muchos años y está dando sus frutos”, dijo. Por su 
parte, Dalia Azucena Parrilla Hernández, presidenta de la Agequi, agradeció el esfuerzo de los estudiantes, 
profesores y directivos de las unidades académicas que participan en estas actividades, “dejamos este trabajo 
para que ustedes continúen con ello y sigan participando con los profesores”. En estos concursos se 
presentaron más de 130 proyectos de alumnos de diferentes unidades académicas entre las que destacan la 
Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, la Facultad de Farmacia, la Escuela de Técnicos Laboratoristas, 
la Preparatoria de Cuautla, además de estudiantes del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos, del  
Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica, entre otras instituciones del nivel medio superior en el 
estado. En el inicio de estos concursos también estuvieron presentes Carmina Menchaca Campos, secretaria 
académica del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas; Rosa María Melgoza Alemán y 
Viridiana León Hernández, directora y secretaria académica de la Facultad de Ciencias Químicas e 
Ingenierías, respectivamente. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
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Publicarán mañana resultados de examen de admisión a la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos recibió del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) el 
paquete con los resultados de los exámenes de admisión al nivel medio superior que realizaron los aspirantes 
el 14 de mayo. Para atestiguar la apertura de los paquetes, estuvieron reunidos en la Sala de Juntas de 
Rectoría, el rector Alejandro Vera Jiménez; la secretaria General, Patricia Castillo España; Miguel Albarrán 
Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Michelle Monterrosas Brisson, directora General de Servicios 
Escolares; Mayra Delgado Villalobos, titular del Departamento de Admisión y Revalidación, así como Dora 
Ivonne Rosales Sotelo y Guillermo Arizmendi García, consejera propietaria y secretario Ejecutivo del Instituto 
Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), respectivamente. Este año cinco mil 614 aspirantes 
presentaron el examen de admisión al nivel medio superior de la UAEM, para ubicarse en alguno de los tres 
mil 729 lugares que ofrece la institución en este nivel educativo. Michelle Monterrosas explicó que este año 
hubo un aumento en la demanda de ingreso a las preparatorias de la UAEM con respecto al año anterior, por 
lo cual, de los tres mil 406 lugares que se ofrecieron originalmente en la convocatoria, en algunas unidades 
académicas se abrió un grupo más para ampliar a 323 lugares más. El rector Alejandro Vera dio a conocer 
que se están buscando alternativas para que los aspirantes que no logren ubicarse en alguno de estos 
espacios que ofrece la institución, lo hagan a través del Sistema Abierto y a Distancia de la UAEM, además de 
los campamentos que se instalarán para que los jóvenes que lo deseen puedan concluir sus estudios de 
bachillerato en dos años, “otra alternativa para atender la demanda son las escuelas incorporadas en las que 
se puedan ofrecer becas preferenciales”, dijo. La directora de Servicios Escolares informó que en la primera 
parte del proceso de admisión se ofrece la reubicación directa, tomando en cuenta la segunda opción que los 
mismos aspirantes eligieron, en un segundo momento se publica una convocatoria de reubicación de acuerdo 
al promedio obtenido en el examen de Ceneval para los aspirantes que no eligieron una segunda opción, en 
un tercer momento del proceso se toman en cuenta las escuelas incorporadas a la UAEM y este año se 
ofrecerá la opción de los campamentos universitarios. Los resultados de los exámenes de admisión al nivel 
medio superior serán publicados mañana en la página electrónica institucional www.uaem.mx y en las 
unidades académicas de la UAEM. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/publicaran-manana-resultados-de-examen-de-admision-a-la-
uaem/ 
 
Abren exposición fotográfica de personas desaparecidas 
“No te olvido” es el nombre de la exposición que se inauguró en la Galería “Víctor Manuel Contreras” de la 
Torre Universitaria, organizada por el Programa de Atención a Víctimas con familiares de desaparecidos y la 
colaboración de la Dirección de Comunicación Intercultural de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). A través de 28 retratos de personas desaparecidas, cuya ficha museológica contiene las 
historias de las circunstancias en las que se dio su desaparición y que sus familiares no cesan de buscar, esta 
exposición es un esfuerzo por mantener. Durante la inauguración el director de Comunicación Intercultural, 
Francisco Rebolledo, dijo, “no me congratula su presencia, por el contario, me llena de indignación que exista 
una exposición de esta naturaleza en nuestro país. El gobierno apuesta al olvido y nuestro deber es 
recordarles en todo momento la gran infamia que está ocurriendo”. Por su parte, Javier Sicilia Zardain, 
secretario de Comunicación Universitaria, dijo que la exposición se enmarca en el panorama de reparación del 
daño que el Programa Atención a Víctimas de la UAEM encabeza. “Es una manera de recordar y presentar 
esos rostros que no están con nosotros. Esperamos encontrar a algunos vivos y otros ingresarán a un 
memorial en cuanto terminemos de excavar esas fosas de la ignominia, que son las fosas de Tetelcingo. 
Mientras el gobierno y la criminalidad entierran y desaparecen, nosotros, las víctimas y las partes sanas del 
estado colaboraremos a que esto no vuelva a suceder jamás”, señaló. La exposición está abierta al público de 
forma gratuita hasta el viernes 13 de junio en la Galería de la Torre Universitaria. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/cultura/abren-exposicion-fotografica-de-personas-desaparecidas/ 
 
La "ecozona", una vacilada: Oscar Dorado 
El investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y especialista en temas 
ambientales, Óscar Dorado Ramírez, calificó la creación de la "ecozona" como una vacilada del gobierno del 
estado. Entrevistado en el marco de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, que organizó el 
Ayuntamiento de Cuernavaca, dijo: “más que hacer una 'ecozona' que es una tontería, una verdadera 
payasada, deberían atender a fondo la problemática ambiental de Morelos”. Consideró bueno que se haya 
peatonalizado la calle de Guerrero y señaló que “ojalá cerraran a la circulación vehicular todo el centro 
histórico”, sin embargo, advirtió que el proyecto que ha impulsado el Ejecutivo con el pretexto de mejorar la 
calidad del aire es una “vacilada”, que lo único que ha provocado a los investigadores serios en temas 
ambientales “es la risa, les pedimos que dejen de hacer tonterías y mejor hagan proyectos concretos”, indicó 
el académico y también Premio Nacional de Ecología 1998. Señaló que Cuernavaca, junto con Xalapa, en 
Veracruz, no sólo es la ciudad más arbolada del país, sino que además tiene mucha vegetación, sin embargo, 
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uno de sus grandes problemas es la generación de basura, que no es atendido ni por las autoridades ni por la 
ciudadanía. “Cuernavaca genera más basura que años atrás, y más que la contaminación atmosférica lo que 
aquí se debe atender es el tema del tratamiento de los desechos y eliminar los tiraderos a cielo abierto, en 
donde se generan lixiviados que dañan severamente los mantos freáticos”, informó Óscar Dorado. 
La Unión de Morelos, p.3, (María Esther Martínez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90291-la-ecozona-una-vacilada-oscar-dorado.html 
 
Presentan iniciativa de reforma constitucional para incorporar revocación de mandato 
El Pleno del Congreso del estado aprobó el dictamen de la iniciativa de reforma a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, a fin de incorporar la figura de revocación de mandato. Dicha propuesta 
plantea someter a proceso de separación del cargo sólo a gobernadores y presidente de la república. Una vez 
aprobado el dictamen, la iniciativa será enviada al Congreso de la Unión para su análisis, toda vez que se 
trata de una reforma a la Constitución federal. La iniciativa que fue presentada la semana pasada por la 
diputada Hortencia Figueroa Peralta, fue dictaminada a favor por la Comisión de Puntos Constitucionales y 
Legislación en menos de siete días. Sin embargo, la propuesta original fue modificada, de tal forma que la 
revocación de mandato sólo aplique a gobernadores y presidente de la república, para lo cual se modificaría el 
artículo 116 constitucional. "...se considera que solamente debería aplicar para los cargos que tienen periodos 
constitucionales de seis años. Lo anterior encuentra sustento en la reforma sobre la reelección, en donde el 
Constituyente Permanente crea el mecanismo de “premio-castigo” para legisladores y Presidentes 
Municipales. Por lo tanto, resultaría antidemocrático y contraproducente que cargos que tienen un periodo 
constitucional de 3 años, se les pudiera revocar el mandato antes de ese tiempo, sin mencionar el alto costo 
para la jornada electoral respectiva", señala el dictamen aprobado por el Pleno. Además, la propuesta 
establece que el proceso de revocación podría llevarse a cabo sólo en las jornadas electorales de medio 
periodo constitucional, es decir, a los tres años de la toma de posesión. "...en un ánimo democrático, se les 
permite a los funcionarios electos prueben su valía en el cargo en un periodo de 3 años y, posteriormente, la 
ciudadanía podría elegir si separarlos del mismo o no. Lo anterior, elimina cualquier intento demagógico de 
separar a una persona de su encargo a la primera decisión impopular", refiere la propuesta que conocerán los 
legisladores federales. Para lo anterior, se facultaría al Instituto Nacional Electoral (INE) a llevar a cabo dicha 
figura de participación ciudadana, y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para resolver los 
procesos de impugnación. En cuanto a los requisitos para impulsar la revocación mandato, los legisladores 
propusieron modificar el artículo 35 constitucional para establecer lo siguiente: que la solicitud deberá estar 
respaldada por el dos por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal; cuando la participación total 
corresponda, al menos, al sesenta por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores, y 
solamente si por mayoría calificada así se decide, se procederá a revocar el mandato de los funcionarios en 
cuestión. Además, la organización, desarrollo, cómputo y declaración de resultados, estará a cargo del INE y 
no de los órganos locales electorales, como se había propuesto en la iniciativa de la diputada Hortencia 
Figueroa. En caso de que resulte procedente la revocación de mandato, el Congreso de la Unión y las 
legislaturas locales estarán facultadas para nombrar a la persona que desempeñará el resto del cargo. Se 
espera que a más tardar la próxima semana, la LIII Legislatura envíe la iniciativa antes explicada al Congreso 
de la Unión. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90294-presentan-iniciativa-de-reforma-constitucional-
para-incorporar-revocacion-de-mandato.html 
 
Promueve el Congreso reforma a la Carta Magna para incluir revocación  
La LIII legislatura local está lista para convertirse en iniciadora de una reforma a la Carta Magna, para que la 
revocación de mandato sea incluida en su texto constitucional de aplicación en todo el país. La iniciativa 
presentada apenas el pasado 24 de mayo por la diputada perredista Hortencia Figueroa Peralta, fue 
dictaminada en sentido positivo y aprobada por el pleno del Congreso morelense, en la sesión ordinaria de 
esta semana. El siguiente paso es que el dictamen sea enviado al Congreso de la Unión, y con lo cual la 
legislatura de Morelos, se habrá asumido como promotora de la reforma para adicionar una fracción IX al 
artículo 35 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para que se incluya la revocación de 
mandato. Lo anterior, luego de que el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, resolvió la acción 
de inconstitucionalidad 63/2009 y sus acumuladas 64/2009 y 65/2009 promovidas por un grupo de diputados 
de la sexagésima legislatura de Chihuahua por el PT y el procurador General de la República, y declaró 
inconstitucional la figura de la revocación de mandato "porque hay otros medios para responsabilidades de los 
servidores públicos que llevan a la misma consecuencia". Resolución que llevó al Congreso morelense hace 
unos días,  a tener que derogar del texto de la Constitución local, la figura de la revocación del mandato. Para 
la impulsora de la reforma a la Carta Magna, la diputada perredista Hortencia Figueroa Peralta "no es 
suficiente en las democracias modernas que los ciudadanos estén vinculados solamente a la designación de 
sus representantes, sino también a su separación del cargo cuando se incumpla con el mandato popular 
conforme a las causales que al efecto establezca la legislación local. “Si el pueblo tiene en todo tiempo el 
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inalienable derecho de alterar o modificar la forma de su gobierno, con mayor razón tiene el derecho de 
revocar el mandato de sus gobernantes. Pues no puede entenderse al pueblo como depositario de la 
soberanía si no cuenta con el derecho de revocar el mandato a sus representantes populares", se lee en el 
dictamen. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80060. 
 
Legionarias Uninter, reinas del tocho 
Una vez más se volvieron a ver las caras en lo que ya se hizo una gran rivalidad en tierras morelenses, en la 
que disputaron el duelo final de la primera edición del denominado Torneo de la Amistad 2016 en el tocho 
femenil y en la que se tuvo la participación especial del representativo de Hunters de Medellín, Colombia. El 
juego por el título lo disputaron Legionarias de la Universidad Internacional (Uninter) ante su similar Linces de 
la Universidad del Valle de México campus Cuernavaca, siendo el triunfo en esta ocasión para las dirigidas 
por César David García Navarro con final en los cartones de 19-12. Torneo que se vivió en su primera jornada 
en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que recibió a los 
equipos de la rama femenil, quienes llegaron puntuales a la cita para ir definiendo sus posiciones en las 
estadísticas de la competencia y en el segundo día con la parte final del torneo en su ronda de semifinales y 
final fueron las instalaciones de la Unidad Deportiva Ecológica Bicentenario de Acapantzingo. Los equipos 
participantes fueron Hunters de Medellín, Colombia, Legionarias Uninter, Linces UVM Cuernavaca, 
Transformes, Sheakwaks, y Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.37, (Luciuo Lara), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/90313-legionarias-uninter-reinas-del-tocho.html 
 
Listas de aspirantes Nivel Medio Superior 
Diario de Morelos, Interiores, (UAEM). 
 
Vivencias ciudadanas…La incógnita de Tetelcingo 
Según el columnista: Por fin el fiscal dijo ‘esta boca es mía’ y, al término de la diligencia en el panteón de Las 
Cruces, en el poblado de Tetelcingo, municipio de Cuautla, señaló que se tendrán las bases para conocer la 
verdad de cada caso; se corregirán los errores o actos contrarios a la ley en el proceso original de inhumación 
y se aplicará la justicia cuando así corresponda. Todo eso está muy bien, ¿pero por qué no dieron a conocer 
esos datos desde el principio? La verdad no se entiende porqué todo lo hacen en secreto, cuando si las cosas 
fueran como dicen, al hacer un balance del proceso de exhumación de 116 cadáveres según los reportes, con 
los que se cuenta; no entendemos que no hayan informado desde un principio. Tuvimos que llegar a ser nota 
nacional e internacional para que, a una semana del inicio de los trabajos, el Fiscal General del Estado explicó 
que en la mayoría de los casos las muertes se debieron a situaciones en las que no se buscaba imputar a 
nadie, ya que fueron decesos por enfermedad; accidentes como caídas; suicidios y otros motivos aún por 
determinar. Si esto es cierto ¿por qué no decirlo antes?; decía mi suegro ‘piensa mal y acertarás’, y quizá en 
este caso tenga razón, porque esconden información que no es calificada. El fiscal señaló que en las 
investigaciones, donde se presuman hechos delictivos y que exista alguien imputable, se contará con más 
elementos para dar con el o los responsable y aplicar la justicia. Recordó que, según los registros, hay 11 
casos donde los finados están en calidad de desaparecidos y no tienen su carpeta de investigación. A cada 
uno de ellos se le abrirá la correspondiente conforme a derecho (tres de ellos provienen de facultades de 
medicina de universidades a las que en su momento fueron donados). La mayoría de los cuerpos en esa 
circunstancia se ubica en la segunda sección de la fosa en el panteón referido, donde, a partir del pasado 
lunes 30 se comenzó con la recuperación. Hasta el sábado 28, sólo 53 cadáveres habían sido ya exhumados, 
se había obtenido de cada uno su muestra genética y, posteriormente, habían sido inhumados con toda 
dignidad y en apego a la ley en el panteón Jardines del Recuerdo, también en Cuautla, señaló el funcionario 
público. El fiscal subrayó que, desde su llegada, se ha transparentado toda la información disponible y se ha 
hecho público todo lo que legalmente está permitido en el caso Tetelcingo, con lo que familiares de víctimas, 
organismos vigilantes de los derechos humanos y la población en general, tienen la certeza y conocimiento de 
los avances. Lo que habría que preguntarles si están de acuerdo a los familiares de las víctimas que no 
coinciden con esa aseveración, que se dicen “hechos a un lado” y están molestos por conocer hasta ahora 
esta información. Fue específico al decir que, previamente, la Fiscalía General del Estado obtuvo 88 perfiles 
genéticos para confronta con otras bases de datos, sin que hasta el momento se haya encontrado alguna 
coincidencia. Igualmente, se identificaron 13 cuerpos a través del sistema AFIS (programa informático que 
permite la captura, consulta y comparación automática de huellas dactilares) y siete a través de testigos u 
otros medios. Confió en que los trabajos que encabeza la Fiscalía que él dirige continuarán de manera 
coordinada con las demás instancias que coadyuvan en la diligencia. Una vez terminada la misma, y obtenido 
el total de muestras genéticas, éstas comenzarán a correrse por cada uno de los equipos participantes 
(Procuraduría General de la República, Policía Federal Científica y Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, además de la Fiscalía General del Estado). En un proceso que puede alcanzar los seis meses, al 
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final se tendrá el perfil genético de cada una de las 116 personas inhumadas en el Panteón Jardines del 
Recuerdo, y se ampliará la posibilidad de hallar coincidencias con los bancos de datos que posean los 
equipos participantes en la diligencia en Tetelcingo, así como otras que pueden ser de las distintas entidades 
del país. Hasta aquí todo está muy bien, ¿pero qué hay de cierto cuando dicen que son más de 150 los 
cadáveres en esas fosas? El esconder la información siempre da esta serie de problemas; ojalá que todo se 
aclare, pero si es necesario que quede muy claro quién es el responsable, porque una orden de este tamaño 
no la toma un funcionario de segunda. Y desde luego hay que aplicarle la ley a ese responsable. 
Diario de Morelos, p.9, (Teodoro Lavín). 
 
Observador político - ¡Hallazgo macabro en Tetelcingo¡ 
Según el columnista: Existe una complicidad entre el gobierno federal con el de Morelos en relación a las 
fosas clandestinas de Tetelcingo, y esto es un hecho. La visita que hizo al estado Miguel Ángel Osorio Chong, 
al minimizar el tema fue una copia al carbón de lo que ha hecho Graco Ramírez. Sin embargo, en contra 
parte, diversas figuras de reconocido prestigio social y moral como el padre Alejandro Solalinde, los ha puesto 
en evidencia. Y junto con las familias de las víctimas, exigen que se castigue a los responsables de estos 
crímenes y todas las flechas van con dirección hacia dos personas: La del gobernador de Morelos, Graco Luis 
y la del delegado de la PGR en Durango, Rodrigo Dorantes Salgado.  
EL HALLAZGO.- Hasta la noche de ayer, se tenía un número de 94 cadáveres que se habían sido exhumados 
en las fosas clandestinas que utilizo la Fiscalía del gobierno de Graco Luis, por lo que prácticamente será en 
las próximas 48 horas cuando concluya este proceso para posteriormente, corresponder la confronta entre el 
ADN que se les estará practicando con las familias de las víctimas de desaparecidos que así lo han solicitado 
a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y que también lo estará realizando el área de procuración 
de justicia. Sin embargo, el hallazgo que se descubrió el día de ayer por parte de los peritos especializados de 
la Procuraduría General de la República; de la Policía Federal a través de su área de identificación; los de la 
Fiscalía General del Estado; y los de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, fue verdaderamente 
espantoso y por ende, corresponderá investigar a las autoridades especializadas clarificar el caso debido a 
que se colocaron en nueve bolsitas con restos humanos. Es decir, después del cadáver número 36, colocaron 
una bolsa adicional con restos de cuerpos sin tener un número y únicamente, le pusieron números romanos. 
No se sabe con exactitud, a cuantas personas mataron, cuantas fueron asesinadas y hoy están en nueve 
bolsitas. Todo esto significa no deja saber con exactitud el número de personas que va en esa “bolsa 
especial”, porque pueden ser desde un cuerpo, dos, tres o más y la autoridad pretende ocultar esta 
información que deja perplejo a cualquier gobierno por más deshumanizado que sea. El tema dará mucho de 
qué hablar y por tanto, se tendrá que transparentar e informar los restos de cuántas personas están dentro de 
esas nueve bolsitas a las que únicamente los identificaron los peritos con números romanos.  
CASTIGO.- Por menos, Jorge Carrillo Olea durante su mandato como gobernador de Morelos, una vez que 
efectivos de la Policía Federal detuvo en el momento en que ministeriales estaban tirando el cuerpo de “El 
Moles”. A partir de ahí, se vino un movimiento social que fue encabezado en su momento por uno de los 
“luchadores sociales” llamado Graco Luis Ramírez, quien apoyado por el entonces presidente de la república, 
Ernesto Zedillo Ponce de León, que no veía con buenos ojos al general, utilizó a Garrido Abreu para lograr 
derrocar al mandatario priista. Y aunque al final fue exonerado del caso, jamás pudo regresar a la silla 
gubernamental y le dejó el paso al también tricolor, Jorge Morales Barud. Empero, las cosas en la actualidad 
son totalmente diferente, hoy el mandatario de Morelos goza de la protección presidencial que le da ser uno 
de los principales aliados del gobierno de Enrique Peña Nieto, por lo que sin importar que Morelos ocupe los 
primeros lugares en corrupción, secuestros, extorsiones, y asesinatos de alto impacto, se pueda proceder en 
su contra o incluso, sea llamado a cuentas por la justicia federal. Del Congreso local, ni hablamos. Lo cierto, 
es que quizá con todo este desaseado proceso de exhumación, de las constantes y permanentes 
irregularidades que se han ido detectando desde el inicio y con el día a día de las jornadas en las fosas 
clandestinas de Tetelcingo, tampoco sucederá absolutamente contra un gobierno blindado por el servilismo 
ante Los Pinos. De lo que si no está blindado, es del inicio de un juicio político que se está cocinando 
nuevamente en contra del mandatario Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, el mismo que será por enésima 
ocasión rechazado por todos los legisladores locales.  
DESCONTENTO SOCIAL.- Quizá al amparo de la protección federal y local del Legislativo, podrá evitar que 
avance el juicio político en su contra, pero de lo que jamás logrará librarse Graco Luis, será del repudio social 
que cada día avanza en su contra. Y esto, trasladado a un político, es un verdadero castigo porque la 
sociedad donde lo vea lo mira con desagrado, con rechazo, con odio y sobre todo, con rencor por todo lo malo 
que ha realizado en su administración llevando a Morelos a los primeros lugares pero en cosas negativas. La 
soberbia, prepotencia, altanería y las acciones autoritarias con las que se ha manejado durante su 
administración el gobernador, lo están llevando al límite por lo que incluso, una candidatura de representación 
popular que pudiera brindarle protección ante cualquier posible acusación como puede ser un escaño en el 
Senado de la República, pudiera estar en riesgo por las fosas de Tetelcingo que hoy se le conocen como las 
fosas de Graco. Y es que ningún partido, mucho menos el PRD que quedó enfermo de cáncer a raíz de los 
sucesos registrados con los 43 desaparecidos de la Normal Rural, Isidro Burgos de Ayotzinapa, en Iguala, 
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Guerrero, se podría dar el lujo de cobijar y proteger a un personaje que le puede restar votos y poner en 
riesgo alguna candidatura importante como será la gubernatura de Morelos, por tan sólo tratar de blindarlo 
cuando se le relaciona con los más de 100 muertos que de forma irregular fueron depositados en la fosa 
clandestina de Tetelcingo. El tema es por demás delicado, preocupante y por tanto, tendrá repercusiones 
porque las familias de las víctimas exigen justicia del responsable del gobierno que fue no sólo omiso sino que 
además, intentó bloquear todo el proceso de exhumación e investigación de estos lamentables sucesos. La 
presencia de una de las mejores periodistas del país y de las pocas con credibilidad social y moral como lo es 
Carmen Aristegui, quien visitará las fosas de Tetelcingo como parte de su actividad profesional, formará parte 
de la larga lista de comunicadores que le han dado seguimiento a un caso macabro donde están involucradas 
más de 100 familias que sufrieron la pérdida de sus seres queridos. Estos comunicadores que le han dado 
voz a todos estas personas asesinadas y que junto con las familias de desaparecidos, hoy claman justicia y 
castigo para los autores materiales e intelectuales, así como con las autoridades que fueron omisas. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 
Opinión - La UAEM en la mira de Graco 
Según el columnista: En un contexto de normalidad política, de un actuar civilizado, democrático y de 
justicia  y verdaderos propósitos de dar claridad y transparencia al manejo de  millonarios presupuestos a 
disposición de dependencias de gobierno estatal,  y de estar ciertos de que las auditorías, necesarios 
instrumentos de fiscalización de recursos, por un lado no fueran utilizadas  con fines de venganza política, y 
por otro, que no se evidenciaran como operaciones con tufos de  manipulación tendientes a encubrir desvíos, 
malos manejos y hechos en los que asoman corruptelas y enriquecimientos inexplicables, y de no estar los 
órganos encargados de auditoría Y fiscalización  en manos de incondicionales del Ejecutivo, tal cual es el 
caso de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización del Congreso del Estado, que se ha ostentado como 
tapadera de toda responsabilidad  del gobernador de Morelos en el uso obscuro de los 2 mil 806 millones 
monto de un crédito autorizado por el  Congreso estatal. En un panorama gubernamental de honestidad y 
pulcritud democrática  que no es el que hoy priva en Morelos,  se contemplarían con toda normalidad y 
necesarias las auditorías ordenadas por el Congreso local entre ellas la programada a la UAEM. Más no es 
así. Este caso es ilustrativo de una venganza políticas, pues a todas luces la Casa de Estudios y el rector 
Alejandro Vera Jiménez se hallan en la mira del gobernador, y como tal dirige baterías de hostigamiento y 
frontal confrontación contra la persona del rector al que, vía  incondicionales, en diversas formas 
ataca,  intenta descalificar, lo hace objeto de denuncias y ahora lo amenaza con una auditoría, seguramente 
para sacarse de la manga, supuestos desvíos y malversación de fondos canalizados a la Universidad 
morelense. De esa manera pretende golpear a quien se ha destacado como actor crítico y   denunciante en 
torno al clima de violencia, crimen, impunidad, injusticias y conductas criminales, ahí está el caso de las fosas 
clandestinas de Tetelcingo que ha destapado la cloaca de corrupción, confabulación con la delincuencia y 
hechos de responsabilidad extrema del gobierno de Graco Ramírez y que hoy se ventilan dentro y fuera del 
país. La auditoría que han determinado llevar a cabo los diputados a la UAEM es, sin duda alguna, una 
programada estrategia enfilada a la formulación de acusaciones y descalificaciones contra el rector, 
prestándose, una vez más los legisladores morelenses a ser instrumentos golpeadores políticos de quien en 
los hechos es su patrón. Actúan ya sin maquillaje, sin importarles decoro ni dignidad alguna. No se había visto 
una legislatura tan lacayuna como la que hoy tenemos los morelenses, que acota derechos ciudadanos, que 
encubre hechos de corrupción, que convalida violaciones a la Constitución local, que permite y calla ante 
hechos de  nepotismo, que guarda silencio ante injusticias a sectores de población, que es omisa ante 
funcionarios corruptos e incapaces culpables en mucho con el desastre social que ocurre en Morelos. La 
Fiscalía del Estado y la dependencia de Seguridad Pública, son dos botones de muestra. ¿Porqué no un 
auditoría al IEBEM donde la corrupción llega  hasta el cuello?. ¿Porqué no una auditoría al sector salud, 
donde hay denuncias de desvíos millonarios y los diputados se hacen de la vista gorda?. ¿Porqué no una 
auditoría a la secretaría del sector agropecuario y a la de Desarrollo Social, donde se manejan millones de 
pesos?. ¿Porqué no se promueve una auditoría  al mismo Congreso del Estado donde los gastos a discreción 
son verdaderamente escandalosos con aviadores, familiares, compadres y amigos?. ¡!Claro que no!!, hacia 
esos órganos de gobierno, como son parte del manejo a discreción de los recursos públicos, no se programa 
ninguna auditoría. Pero si a la UAEM que exige presupuestos que se le retienen; que demanda alto a la 
violencia contra miembros de esa comunidad; que realiza marchas y plantones en el zócalo; que exige ya, la 
Ley de Participación Ciudadana, que demanda congruencia y conductas honestas a diputados, que coadyuva 
a al esclarecimiento del criminal y horrendo hecho de las fosas de Tetelcingo; que anuncia llevar este caso a 
la CIDH y a otras instancias mundiales de derechos humanos. Ante todo lo que es una orquestada embestida 
a la comunidad universitaria del estado por parte de gobernador, el rector Alejandro Vera, ha dicho que la 
auditoria no intimida a la UAEM, que están abiertos a esa y a otras acciones fiscalizadoras. 
El Regional del Sur, p.9, (Isaías Cano). 
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El Jabonero - Tetelcingo, la ignominia 
Según el columnista: Grave, no, gravísimo lo que sucede con las fosas clandestinas que el gobierno de 
Morelos cavó en Tetelcingo, Morelos. No son las fosas normales que un grupo delictivo hubiese hecho en 
cualquiera de los Estados de la República, no, se trata de cavidades hechas por el gobierno de una Entidad 
Federativa con la finalidad de sepultar, sin ningún apego a la ley, y de los protocolos nacionales e 
internacionales, a ciento cincuenta osamentas que supuestamente se encontraban en calidad de 
desconocidas en el SEMEFO de la Fiscalía General de Justicia de Morelos. Lo más grave de todo lo anterior, 
que pareciera sacado de una de las novelas de terror de Alfred Hitchcock, es que el gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez, no haya manifestado nada al respecto y muy a su estilo trasnochado, mejor acepte ir a 
promover a candidatos de su partido, el PRD, a las próximas elecciones del domingo 5 de junio, como si con 
ello las familias de los ahí sepultados en forma irregular-en el mejor de los casos-se callaran y no siguieran 
externando su dolor y enojo a los cuatro vientos, incluido en ello la prensa nacional e internacional que ponen 
al gobierno de Morelos como uno que no respeta los derechos fundamentales de las personas. ¿Quién fue el 
causante de tal atrocidad, quienes tomaron esa decisión arbitraria totalmente fuera de la legalidad? ¿Acaso en 
las fosas de Tetelcingo se oculta el fantasma de Ayotzinapa? No se nos olvide a los Morelenses que Graco 
presumía a diestra y siniestra su amistad con el ex gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, el cual 
debiera de estar tras las rejas por su omisión o colusión en los terribles hechos de septiembre del 2014 en 
Iguala y que cobraron la vida de cuarenta y tres estudiantes a los cuales se busca por cielo, mar y tierra. Qué 
no se olvide que fue Graco el que un acto de frenesí gritó a voz en cuello, sitio en donde estaba presente 
Aguirre Rivero también: “Los Morelenses decimos con orgullo que Morelos es el municipio más de grande de 
Guerrero” Sé que para muchos de mis amables lectores esto no sería más que una de las tantas sandeces 
que el tabasqueño que todavía gobierna Morelos ha dicho, sin embargo en ello se demuestra con claridad la 
relación, tal vez de complicidad, que estos dos tenían en ese momento anterior a la tragedia de Iguala y que 
pudo en su momento, ser motivo de complicidades mutuas en el quehacer de gobierno, de ahí que no sería 
nada raro que brincase en Tetelcingo el espíritu de algún estudiante de Ayotzinapa. El que el “Alto 
Comisionado de la Naciones Unidas en Derechos Humanos” se haya apersonado en las fosas clandestinas 
no es producto de la casualidad y mucho menos fue porque el rector Alejandro Vera los haya llamado, más 
bien lo que se lee en esta presencia tan importante, es que existe una preocupación real del más alto 
organismo mundial de los derechos humanos respecto a lo que ahí sucedió. No se olvide que hace apenas 
unos días-16 de abril del 2016-el Presidente Peña Nieto fuera orador especial a favor de la regulación de 
algunas drogas y ahí, se dice, el Secretario General de la ONU le habría externado la enorme preocupación 
por el asunto de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. Tetelcingo es sin duda una acto reprobable del gobierno de 
Morelos por donde se le vea, pero más reprobable es que el mismísimo secretario de gobernación, Osorio 
Chong, haya venido a Morelos a darle un espaldarazo mediático a quien ha puesto a Morelos de rodillas ante 
la delincuencia organizada, lo ha endeudado, lo ha decrecido y lo tiene al borde de confrontación con las 
autoridades. El haberle venido a apoyar fue un acto inmenso de insensatez de Osorio Chong.Graco no le 
ayuda a nadie, mucho menos al PRI o a su partido, el PRD, que lo ve como un lastre para el 2018. En fin, 
corrupción, violencia, colusión, decrecimiento y confrontación son solo algunas partes de la herencia que 
dejará el PRD a su violento paso por la gubernatura de Morelos. Un partido que permitió que su gobernante 
en Morelos se hinchara los bolsillos de dinero, igual que los familiares más cercanos a él. Tetelcingo,  
violencia y la corrupción serán los espectros que seguirán a Graco después de que deje la gubernatura. Si el 
tabasqueño cree que los morelenses no le cobraremos a él, su familia y a la pléyade de junios ladrones que lo 
acompasaron en su gobierno lo que se han robado del erario está totalmente equivocado. 
JABONAZO 
El Padre Solalinde viene hoy a Tetelcingo. Gobernador panteonero le dice a Graco. A ver si pronto no le 
cambia el mote y le llama: Gobernador asesino. Solo eso le falta. 
El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Becerra). 
  

Nacional: 
 
La voca 11, última escuela que mantenía el paro, reinicia clases 
Los paros de labores en el bachillerato del Instituto Politécnico Nacional (IPN) han terminado. Ayer, los 
estudiantes de la vocacional 11, del Casco de Santo Tomás, la última escuela que mantenía suspendidas las 
labores, acordaron que este jueves volverán a clases; empieza a correr el plazo de 15 días que la Asamblea 
General Politécnica (AGP) dio al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, 
para que acuda a dialogar con la comunidad. Los alumnos en paro del Cecyt (Centro de Estudios Científicos y 
Tecnológicos, nombre oficial de las vocacionales) 11 y los que se oponían a la suspensión de labores se 
reunieron ayer. Los primeros hablaron de los acuerdos firmados el martes con el director general del 
Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht, que incluyen una auditoría a la administración de la escuela, 
mejoras al plantel y a su equipamiento, cursos de capacitación para los maestros y que no habrá represalias 
contra ningún alumno, maestro o trabajador que haya participado en el movimiento, que comenzó el 28 de 
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abril. El regreso a clases no se votó, pues los paristas anunciaron la decisión de entregar las instalaciones hoy 
a las 4 horas y que las clases se iniciarán. 
La Jornada, p.35, (Arturo Sánchez Jiménez). 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/06/1/entregan-ultimo-cecyt-en-paro 
 
Trump es una preocupación real para Francia, reconoce la ministra de Salud 
La ministra de Asuntos Sociales y Salud de Francia, Marisol Touraine, aseveró que ante las posiciones 
extremistas y populistas que surgen en el planeta es necesario reforzar los modelos sociales basados en la 
solidaridad y no tener miedo a las migraciones. Subrayó que para su país, el aspirante de derecha a la 
presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, es una preocupación real. En una conferencia magistral que 
impartió en la Coordinación de Humanidades de la UNAM, la funcionaria indicó que se debe reconocer la 
fuerza de los migrantes y lo ilusorio que resulta creer que con algunas barreras se frenarán las migraciones. 
No debemos tener miedo de esos movimientos humanos, que existen por razones políticas y sociales, son 
una realidad del mundo y es una ilusión pensar que hay que construir muros para impedirlos. En el auditorio 
Jorge Carpizo y ante el rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, la embajadora de Francia en 
México, Maryse Bossière, y decenas de universitarios que se dieron cita para esucharla, Toiraine enfatizó que 
los muros no han hecho ningún bien a lo largo de la historia. Lo vimos en Europa, lo vemos en el Medio 
Oriente, en Israel, los países árabes, y en Estados Unidos. 
La Jornada, p.17, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Sin firma) http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964423.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/06/2/mexico-y-francia-unen-fuerzas-contra-
enfermedades 
 
Investigadores desarrollan enzima antimicrobiana 
Científicos del Laboratorio de Microbiología y Biología Molecular del Centro Interdisciplinario de Ciencias 
Marinas (Cicimar) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) investigan una enzima antimicrobiana que combatiría 
patógenos de alto riesgo en cultivos de camarón. El desarrollo de esta enzima tiene el potencial de innovar en 
la acuicultura de México y es de alto valor, por lo que en el centro de investigación gestiona la protección 
intelectual de la molécula proveniente de otros organismos, así como los métodos de aplicación para el 
biocontrol de la bacteria patógena que combate. “La aplicación de la enzima con capacidad antimicrobiana 
tiene la función de matar organismos patógenos en cultivos acuícolas, en particular de camarón”, explicó en 
entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el doctor César 
Salvador Cardona Félix. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964303.html 
 
Buscan espacios para rechazados de UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y el gobierno mexiquense ärmaron un acuerdo 
estratégico por la educación media superior y superior, mediante el cual se ofertará un espacio en 
instituciones estatales a alumnos que no logren obtener lugar en la UAEM para el próximo ciclo. La  rma fue 
encabezada por el rector Jorge Olvera y el gobernador Eruviel Ávila, quien aseguro que el objetivo es que 
ningún joven se quede sin oportunidades de estudio. Señaló que con este programa, en su quinta edición, se 
ofrecerán 9 mil 300 lugares y 405 opciones educativas en preparatorias y universidades de control estatal. 
El Universal, (Ma. Teresa Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2016/06/2/buscan-espacios-para-rechazados-de-
uaem 
 

Internacional: 
 
Tiroteo en Universidad de Los Ángeles fue caso de homicidio-suicidio 
El tiroteo que por más de cinco horas mantuvo en total hermetismo y bajo fuerte dispositivo policial las 
instalaciones de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), se trató de un caso de homicidio-
suicidio, en los que un profesor fue asesinado por un estudiante en un aula de la Facultad de Ingeniería, 
confirmaron autoridades policiacas. De acuerdo con las autoridades escolares, el tiroteo se registró antes de 
las 10:00 horas locales, por lo que ordenaron el cierre temporal de las instalaciones y solicitaron la presencia 
de la policía, mientras que decenas de estudiantes fueron trasladados a otros salones. 
La Crónica de Hoy, (Agencia), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964420.html 
La Jornada, p.21, (Afp).  
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A Hugh Herr, pionero en prótesis biónicas, el premio Princesa de Asturias 
El estadunidense Hugh Herr, pionero en prótesis inteligentes, fue galardonado este miércoles con el premio 
Princesa de Asturias de investigación científica y técnica por mejorar la vida de millones de personas. Herr, 
físico e investigador de 51 años, es un líder mundial de la biónica, la aplicación de los fenómenos biológicos a 
la tecnología, y ha desarrollado las primeras prótesis que logran emular la locomoción humana, permitiendo 
superar discapacidades, como la que él mismo tiene, señaló el jurado al anunciar el premio en Oviedo. Las 
investigaciones pioneras de Herr, que combinan inteligencia artificial, neurofisiología y robótica, han dado 
lugar a una nueva clase de prótesis biónicas inteligentes, controlables por el cerebro, indicó la Fundación 
Princesa de Asturias, que concede el premio. Nacido en octubre de 1964 en Pensilvania, Estados Unidos, y 
con estudios en física, ingeniería mecánica y biofísica, actualmente dirige las investigaciones en la 
especialidad de biomecatrónica en el Media Lab del prestigioso Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT). 
Allí ha desarrollado elaboradas prótesis que permiten movimientos similares a los fisiológicos, indicó el jurado 
del premio, al destacar la utilización por el investigador de un conjunto de disciplinas científicas y tecnológicas 
de vanguardia. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
La Crónica de Hoy, (Efe rn Oviedo), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964362.html 
 
 
 


